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PROYECTO DE SOLICITUD DE INFORMES 

La Honorable Cámara de Diputados 
de la Provincia de Buenos Aires: 

RESUELVE 

Dirigirse al Poder Ejecutivo, para qué a través de los 
organismos y dependencias que corresponda, informe a la brevedad 
y por escrito sobre distintos aspectos relacionados a la situación de 
los Servicios de Neonatología de los hospitales provinciales que 
cuentan con este Servicio, a saber: 

Cuales son los hospitales públicos provinciales que cuentan 
con Servicios de Neonatología. 

Capacidad Instalada de estos servicios y capacidad no 
utilizada, precisando los motivos de ello. 

Cantidad de enfermeros especialistas en Neonatología que 
actualmente se desempeñan en esos servicios y cálculo de 
personal de enfermería que utiliza el Ministerio de Salud para 
destinar a los Servicios de Neonatología. 

; 
Presupuesto y estrategias de Capacitación y actualización 

del personal de enfermería neonatal. 

Presupuesto asignado para la atención y cuidados de los 
pacientes de los Servicios de Neonatología. 

Datos epidemiológicos de morbi-mortalidad de niños 
nacidos antes de las 37 semanas de gestación y/o con patologías 
que requieren atención neonatal. 

Toda otra información que se considere de relevancia sobre 
el tema. 
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FUNDAMENTOS 
1 
a En Argentina, cada año se podría salvar la vida 	2116 

prematuros si las unidades neonatales de cuidados intensiVos de 
los hospitales contaran con entre 5000 y 7000 enfermeras 
especializadas en la atención de quienes llegan al mundo con 
menos de 1500 gramos de peso. "Dado que actualmente en Factor 
Humano es crítico, no se tendría que pensar tanto en avances 
tecnológicos, sino concentrarse en el recurso humano bien • 
entrenado. La principal diferencia con buenos servicios de 
neonatología, privados o públicos, es la cantidad y calidad de los 
recursos humanos", dijo el doctor Néstor Vain, secretarid de la 
Fundación para la Salud Materna Infantil, y profesor de pediatría de 
la UBA. 

Sobre el impacto de las infecciones respiratorias en los 
menores de un año, el especialista presentó los resultados, de un 
análisis de la atención de bebes que nacen antes de la 37a. 
semana de gestación. De los 700.000 nacimientos que ocurren 
cada año en nuestro país, un 8 al 10% es de prematuro s (con 
menos de 2500 gramos). 

Y aunque apenas el 1% nace antes de la 30a. semana de 
gestación y con menos de 1500 gramos de peso, esa cantidad es 
suficiente para representar el 33% de la mortalidad infantil anual. 
"Aquí muere el 40% de los recién nacidos con menos dé 1500 
gramos, cuando en países desarrollados y en los buenos sérvicios 
de neonatología públicos y privados esa cantidad no supera él 15%, 
señalo. 

Es decir que en el país la mortalidad de esos prematuros es 
muy alta. Si todos los recién nacidos tuvieran acceso a un cuidado 
similar, sólo entre esos prematuros pequeños morirían 2116 bebes 
menos por año. 

Es decir, pasaríamos de 3400 a unos 1260 fallecimientos." 
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Si bien medidas como la reducción del embarazo adolescente, 
los controles prenatales y la proximidad al centro de atención son 
factores que mejoran el pronóstico de un nacimiento prematuro, el 
pediatra y neonatólogo apuntó a la calidad de la atención dentro de 
la unidad de cuidados neonatales. Para Vain, aumentar la cantidad 
de las enfermeras especializadas permitiría reducir un 25% la 
mortalidad de los prematuros. "Además de que todo en el hospital 
funcione adecuadamente, es necesario disponer de personal de 
enfermería suficiente para que haya por cada turno de trabajo, una 
o dos enfermeras por cada prematuro grave en incubadora asistido 
con respirador; una enfermera por cada dos bebes sin asistencia 
respiratoria, y uno cada seis prematuros en la etapa en la que 
busca que ganen peso", precisó el pediatra y neonatólogo. 

Otro estudio presentado ayer sobre la atención de la salud 
materno-infantil en el Area Metropolitana de Buenos Aires - incluye 
la ciudad de Buenos Aires y 24 partidos del conurbano bonaerense-
demuestra la importancia de perfeccionar el trabajo en red entre los 
hospitales porteños y bonaerenses. "Más del 40% de los egresos de 
los hospitales porteños son de mujeres y bebes que viven' en el 
conurbano", indicó la doctora Mariela Rossen, coordinadora del 
Centro de Estudios Sanitarios y Ambientales para Areas 
Metropolitanas de la Universidad !salud. Y el 70% de la demanda 
del conurbano es de atención materno-infantil, segbn el 
relevamiento realizado junto con la Defensoría del Pueblo de la 
Ciudad de Buenos Aires. En 9 de cada 10 casos la consulta es 
espontánea. La mitad de aquellos egresos ocurre en la Maternidad 
Sardá y los hospitales Penna, Santojani, Elizalde, Gutiélrez y 
Argerich. "El crecimiento urbano se dio de manera desorganilada y 
a expensas, en general, de la población pobre que fue llegando - 
dijo-. Eso se resolvería con el trabajo en red: que todos los servicios 
tengan la misma calidad de atención y que sepan adónde derivar a 
los pacientes y accedieran a un mecanismo de traslado organizado. 
La mayoría de los profesionales opina que con los recursos que hay 
se puede empezar, y el 83% de las mujeres aceptaría concurrir a un 
centro más cercano si mejorara la calidad de la atención y la 
accesibilidad." 
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Pero ante el cuadro de situación expuesto cabe señalar que 
es preciso acceder de la manera más pormenorizada que sea 
posible, a datos y distintos aspectos relacionados a la situación de 
los Servicios de Neonatología de los hospitales.  provinciales que 
cuentan con este Servicio, las acciones y estrategias previstas con 
referencia al Recurso Humano, y es en razón de ello y entendiendo 
la significación, del tema y la necesidad de la mayor información con 
miras a avanzar en la superación de una situación como la 
expuesta, es que solicitamos a los legisladores el acompañamiento 
para la presente iniciativa. II 


